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П РО Л ЕТАРИ И  ВСЕХ СТРАН, СО ЕДИНЯЙТЕСЬ !

орган парткома, комитета влксм, профкомов и ректората кРпи

Ирина Молодан — дипломница и ленин
ская стипендиатка электромеханического фа
культета. Читайте о ней. на 2-й стр.

XXVII СЪЕЗДУ КПСС — д о с т о й н у ю  в с т р е ч у

НОВОГОДНЕЕ

ИТОГИ КОНКУРСА
на лучшую научно-исследовательскую лабораторию
Сегодня наука все бо тем электропитания кафед 

.зе превращается в непо ры АиТ (ФАВТ); I место— 
средственную производи лаборатории фазоиэмери- 
тельную силу общества, и тельных устройств кафедры 
вузы генерируют идеи, радиотехники (рТФ); II мес- 
которые питают научнотех- то — лаборатории полу- 
нический прогресс, а не- проводниковой микроэлек- 
редко ведут к коренным троники кафедры КиПР 
преобразованиям в техни- (РТФ); И место —  лабора 
ке и технологии. тории исследования специ

При проведении социа- альных приводов и робото- 
листическогс соревнования техники кафедры ТиКМС 
были включены Следующие (МТФ); III место — лабо- 
показатели; число научных ратории электрических ма- 
работников лаборатории и шин кафедры ТОЭ (ФАВТ). 
всего персонала, занятого Четвертое, пятое и шес-
наукой, квалификационный тое места заняли лаборато- 
состав научных кедров, ос- рии: систем адаптивного
нащенность лабораторий управления кафедры ТМС 
экспериментальной техни- (МТФ), подъемнотранспорт 
кой, число открытий и ных машин, экскаваторов и 
патентов, время, необходи роботов кафедры ПТМиР 
мое для реализации науч- (МСФ) и эффективности 
ных идей и др. машиностроительного лро-

Настоящий конкурс выя изводства кафедры эко
вил высокую научную ак- комики (МСФ). 
тивность лабораторий всех Лаборатории, занявшие
факультетов. Комиссия под первые три места, поощре- 
председательством доцента ны денежными премиями, 
В. А. Попонниковой отме остальные участники кон- 
тила а числе лучших РТФ, курса получили благодар- 
МТФ и ФАВТ. Учитывая ко- ности. Следующий конкурс 
личество набранных баллов будет проведен в январе- 
и научную деятельность, феврале, 
профком института прису

дил по итогам 1985 года: I М. ПОПОВ,
место — лаборатории сис- председатель профкома.

Волнующую книгу пишет 
век.

И нам открылась 
Новая страница.
Она пока еще чиста,

как снег,
Что над полями 
Родины струится.
И в новогоднем

празднестве ночном 
Просторы и торжественны, 

и строги.
Ведь завтра мы,

товарищ мой,
Начнем
Слагать с тобой

страницы этой
Строки.
Возникнет в теплой

пашне борозда... 
И звонкий колос 
К ливню устремится...
И путь к тебе, горячая 

звезда, 
Проляжет через новую

страницу...
Все важно —
И полет за облака,
И трудный шаг таежною 

тропою.
Была бы только каж дая 

- строка 
Душевной, точно песня, 
И прямою.

В. СЕМЕНЧЕНКО,

Навстречу 30-летию КрПИ
1986 год — год 30-летия образования Крас

ноярского политехнического института. На засе 
дании парткома утверждена комиссия по подго 
товкз и празднованию 25— 27 сентября 1986 года 
этого замечательного юбилея.

Комитет ВЛКСМ объявляет конкурс среди пре
подавателей, сотрудников и студентов на луч
шую эмблему и значок института. Лучшие эс
кизы будут представлены к изготовлению.

Аттестация актива
В институте началась общественно-политическая 

аттестация членов бюро факультетов. Итоги по
ка не подведены, но по прогнозам лучшими бу
дут признаны итоги аттестации на ФАВТ. В удоб
ное от занятий время члены бюро полным сос
тавом приходят в комитет ВЛКСМ, где члены ко
митета проводят с ними беседы.

В совете института
27 декабря на заседании совета начальник 

НИСа В. И. Темных расскажет о выполнении 
институтом пятилетнего плана по НИР. Декан 
ТЭФ А. П. Цыганок представит отчет о работе 
теплоэнергетического факультета. Члены совета 
заслушают также отчеты старших научных сот
рудников В. И. Пантелеева и Е. М. Яричина о 
работе над докторскими диссертациями.

СОБРАНИЕ
КОММУНИСТОВ
19 декабря состоялось 

открытое общеинститут
ское партийное собрание, 
на котором с докладом «О 
выполнении парторганиза
цией института решений 
июньского (198р г.) Пле
нума ЦК КПСС «А кту
альные вопросы идеологи
ческой, массово-политиче
ской работы партии и за
дачи ее дальнейшего со
вершенствования, выте
кающие из решений ап
рельского и октябрьского 
(1985 г.) Пленумов ЦК 
КПСС» выступил замести
тель секретаря парткома 
по идеологической рабо
те В. И. Рыкун.

В прениях коммунисты 
обсудили вопросы трудо
вого, военно-патриотиче
ского воспитания студен
тов, новых форм самоуп
равления, формирования 
мировоззрения на выпус
кающих кафедрах и др.

Материалы собрания 
будут опубликованы.

СТЭМ У -  9— у лет

В нашей дружной семье 
праздник: младшему сыну

I— СТЭМу «Контрасты» ис
полнилось 9 лет. За эти го-

стройках и в школах, в 
сельских клубах и под от
крытым небом, на тепло
ходе и перед жителями 
леспромхозов и рыбацких 
поселков. Побывали и в 
Болгарии на фестивале. И 
всюду выступления само 
деятельных артистов встре
чали теплый прием. Высо
кий гражданский настрой, 
слаженность, молодость, 

задор, нетерпимость к не
достаткам, юмор — вот с 
чем встречался зритель 
на каждом выступлении.

Для своей годовщины 
СТЭМ подготовил новые 
миниатюры, его поздрави
ли коллеги по творчеству, 

ды участники театра по- спортсмены, «старые» стэ-
бывали во многих городах: мовцы.
страны, давали концерты Главное событие вечера
на ударных комсомольских —  вручение медалей лау

реатов Всесоюзного фести- В 
валя, посвященного 40-ле-1 
тию Победы. Ими награж- _ 
ден СТЭМ «Контрасты» и I  
отдельные исполнители,! 

внесшие большой вклад в ■ 
организацию и проведение- 
праздничных концертов .! 
Представитель М еж сою з-* 
ного дома самодеятельно- ■ 
го творчества Л. С. Сысое-1 
ва вручила Почетный дип- Щ 
лом, подписанный Тихоном 
Хренниковым, эстрадному I  
оркестру института за пр о -1  
паганду лучших образцов 
советской музыки. В

Вечер завершила танце-1 
вальная программа диско
теки «Марафон». Пожелаем* 
участникам театра новых I  
успехов, новых концертов !  
и благодарных зрителей. — 

Л. АБРАМ О ВА.!

С новым

НАШИ ЛЕНИНСКИЕ СТИПЕНДИАТЫ П О З Д Р А В Л Е Н АНОВОГОДНЕЕ
j( \  СТАЛОСЬ перевернуть лишь несколько страниц 

календаря 1985 года. И вступая на порог нового, 
1986 года, мы невольно оглядываемся назад. По 
доброй старой традиции на исходе уходящего года 
снова и снова хочется окинуть взором сделанное, от
дать дань признательности и уважения всем, кто изо 
дня в день настойчиво и целеустремленно вкладывал 
свои знания и опыт, энергию и мастерство в реализа
цию напряженного учебно воспитательного процесса 
крупнейшего вуза Сибири!

Завершающий год одиннадцатой пятилетки оставил 
в сердце каждого из нас свой неизгладимый след. 
Вместе со всем нашим народом мы отметили 40-летие 
великой Победы, пережили волнующие дни XII Все
мирного фестиваля молодежи и студентов в Москве, 
явились свидетелями р а б о т ы  октябрьского 
Пленума ЦК КПСС, обсудившего важней

шие вопросы «О проекте новой редакции Программы 
Коммунистической партии Советского Союза», «Об 
изменении в Уставе КПСС», «О проекте Основных 
направлений экономического и социального развития 
СССР на 1986— 1990 годы и на период до 2000 года».

Оценивая итоги прожитого, мы выражаем уверен
ность в том, что все члены нашего многотысячного 
коллектива будут и впредь всемерно укреплять дис
циплину и порядок, добросовестно выполнять свои 
обязанности и общественные поручения. Это позволит 
решить ответственные задачи в деле ускорения науч
но технического прогресса в стране.

Горячо и сердечно поздравляем наших преподава
телей, сотрудников и студентов с наступающим 1986 
годом! Желаем вам, дорогие товарищи, новых трудо
вых свершений на благо любимой Родины! Крепкого 
вам здоровья, личного и семейного счастья!



За ускорение Н ТП

Н а ш  в у з — си б и р ск и й  ф ен о м ен
По традиции накануне 

Нового года мы встрети
лись с проректором по 
научной работе В. А. 
Трояном и попросили от
ветить на несколько воп
росов.

— В 1984 году 26 мо
лодых преподавателей и 
сотрудников КрПИ защи
тили диссертации на со
искание ученых степеней 
кандидатов наук. Каковы 
результаты защит уходя
щего года?

— В последнем году 
XI пятилетки отряд уче
ных нашего института 
пополнился 29 кандидата
ми наук при плане 21, а 
Л. В. Бражников иод р у 
ководством профессора
В. II. Соустнна защитил 
диссертацию досрочно.

Также выполнен план 
защит докторских дис
сертаций: профессорами,
докторами наук стали
А. П. Дамбраускас, П. М. 
Коневских, Г. Д. Маль
чиков, В. М. Бусаркии.

— На прошлой неделе 
в КГУ проходило совеща
ние проректоров вузов 
Красноярска по обсужде
нию регионального плана 
межвузовской кооперации. 
Расскажите, пожалуйста, 
к ак  осущ ествляется у нас 
развитие связи мегкду 
вузами, какие трудно
сти приходится преодоле
вать на этом пути?

— В результате взаи 
модействия 'м еж ду инсти
тутами можно более эф
фективно использовать 
вычислительные мощно
сти. Например, мы имеем 
ЭВМ с быстродействием 
300 тысяч операций в 
секунду, а КГУ — с мил
лионным быстродействи
ем, как и СО АН СССР.

Предстоит решать воп
рос о совместном исполь
зовании экспериментально- 
производственной базы 
всеми вузами. КрПИ сов
местно с шестью пред
приятиями Красноярского 
края: «Крастяжмаш ем»,
«Красмаш ем», заводом 
телевизоров, радиотехни
ческим заводом и КЗ К, 
Минусинским электротех
ническим комплексом 
заключили договор 27 

сентября 1985 г. об ор
ганизации работ по соз
данию учебно исследова
тельского гибкого произ
водственного комплекса 
(УИ ГПК), первый мо
дуль которого планиру
ется ввести в эксплуата
цию к открытию XXVII 
съезда КПСС, а полно
стью УII ГПК будет смон
тирован за два года. Здесь 
студенты на станках с 
ЧГ1У с помощью робо
тов смогут выполнять оп
ределенные операции, на 
которые будет заблоки
рован комплекс. В ко
нечном итоге будет по

строен более широкий ком
плекс: многоцелевой фре- 
зерно - сверлильно - рас
точный станок, роботизи
рованные токарный ком
плекс и склад, транспорт
но-передающее устройство, 
несколько промышленных 
роботов. Все это будет 
управляться управляюще- 
вычислительным комплек
сом СМ-16.

— Какова задача ком- 
плекса УИ ГПК?

— Основные его зада
чи — повышение качест
ва подготовки специали
стов и переподготовки 
кадров для промышлен
ности.

— Виталий Анатоль
евич, каковы планы ин
ститута по развитию на
учной работы на будущий 
год — год XXVII съезда 
КПСС и 30-летия образо
вания КрПИ?

— В институте органи
зованы и работают шесть 
советов, в том числе чю 
САПР, энергетике, элек
троэнергетике, новым тех
нологиям. Планируется

поручить им координацию 
НИР вуза по трем основ
ным направлениям: эл ек 
тронизации, автоматиза
ции, новым материалам и 
новым технологиям.

А ктуальная задача 
завтрашнего дня — разви
тие межкафедральных 
связей. В связи с этим 
выполнение целевой ком
плексной тематики намече
но проводить силами мно
гих кафедр, когда раз
работка будет выполнена 
полностью' разными спе
циалистами.

Будем требовать от 
преподавателей, чтобы 
каж дая госбюджетная 
НИР (а не только хоз
расчетные) была направ
лена на решение проблем 
отрасли: этим удастся
такж е приблизить науку к 
производству. Исследова
тели будут работать по 
плану ' отрасли, защищая 
свои работы в КБ заво
дов.

Наш институт — си
бирский феномен. Если 
проанализировать цифры 
получения авторских сви
детельств на изобретения 
по пятилеткам, начиная с 
восьмой; поражает их 
быстрый рост: 9, 72. 320 
и 600.

Важная и перспектив
ная задача — работа в 
области автоматизации 
производственных процес
сов, АСНИ. Уже в начале 
января наш институт пе
реходит в хозрасчетное на
учное объединение
(ХПО). Это непростая 
задача, на адаптацию нам 
отпущено немного време
ни. Планов много, важно 
их вовремя и успешно вы
полнить.

Беседу провела 
Л. АНТОНОВА.

НУЖНА Л И  УВК?
УВК — учебно воспи

тательная комиссия, яв
ляется ли она таковой на 
сегодняшний день? Су
ществует ли необходи
мость в УВК? На эти воп
росы сегодня отвечают 
студенты автотранспорт 
ного факультета.

В. Осипенко идеолог 
факультета:

—- Я считаю, что УВК не
обходима, но необходима 
в том виде, в котором она 
должна быть, а не в 
том, в котором она суще
ствует сегодня. Ранее, на 
втором курсе, в УВК кур 
са ребята работали ини
циативнее, живее и заин
тересованнее. Это такие, 
как Вишняков, Кулаев. 
Тогда всем было видно, 
что такое УВК и какие 
положительные результа
ты она всем приносит. В 
настоящее время практи
ческой работы УВК не 
видно. Как будто у се 
членов не прошел орга
низационный период.

Говорит секретарь кур
сового бюро ВЛКСМ
С. Сннегнбский:

— Мое мнение относи
тельно УВК не расходит
ся с мнением В. Осипен
ко. Только мне хочется 
подчеркнуть одну деталь: 
большей ' частью ' студен
тов просто заставляют

работать в УВК. не спра
шивая у  них на это со
гласия. А ведь там дол
жны быть те, которые мо
гут с душой и желанием 
работать.

Слово * — председателю 
УВК ГО. Новоселову 
(группа АТЗЗ-2):

—- По-моему, необходи
мости в УВК нет. Если 
человек не желает хоро
шо учиться, так он и не 
будет стараться достичь 
этого — ничего здесь не 
поделаешь. Нужно толь
ко строже оценивать по
ступающих в институт и 
контролировать их учебу 
на первом и втором кур 
сах. Этого достаточно.

А. Тарских — идеолог 
курса АТФ:

В настоящее время 
столько организаций у  
нас, порой дублирующих 
работу, что практически 
никто ни за что не отве
чает, все сваливают на 
разные объективные труд
ности и друг на друга. 
Достаточно деканату и 
комитету ВЛКСМ требо
вать со старост и комсор
гов выполнения полного 
объема их непосредствен
ных обязанностей.

Наш диалог незакончен. 
Приглашаем членов УВК 
других факультетов поде
литься опытом и планом 
работы.

ДРУЗЬЛМ
Поздравляю ваш дом, где всегда для меня 
И улыбка, и к чаю лепешка найдутся,
Где хозяйка, замотанность нашу кляня,
Месяцами меня в гости ждет не дождется.
Где хозяин со мною приветлив и мил,
И радушно меня заключает в объятья.
Наступающий год пусть прибавит вам сил,
Пусть дарует здоровье, достаток и счастье.
Пусть над вами горит голубая звезда 
И сияет с высот молодыми глазами.
Я желаю друзьям не стареть никогда.
Чтоб самой никогда не стареть рядом с. вами.

Л. АБРАМОВА.

БЕЗДОРОЖНЫЙ
ТРАНСПОРТ

Колеса современных 
транспортных средств — 
прекрасные движители в 
сочетании с усовершенст
вованной опорной по
верхностью: рельсами пли

асфальтобетонными до
рогами. Однако наивно 
предполагать, что земная 
твердь превратится со 
временем в сплошную а с 
фальтовую лысину. На 
нашей и соседних плане
тах предостаточно сыпу
чих, вязких и скальных 
участков, где классиче
ское колесо . становится 
беспомощным, а  другие 
известные движители не 
обладают достаточной 
адаптивностью к различ
ным видам опорной по
верхности. Повышение 
проходимости нецельных 
транспортных средств — 
одно из научных направ
лений кафедры автомоби
лей и двигателей. Мы 
приглашаем к сотрудни
честву в этой области не 
только студентов авто
транспортного ф акульте
та, но и всех заинтересо
ванных в решении проб
лемы повышения экс
плуатационных свойств 
бездорожного тр«ш с порта.

НА СНИМКЕ: доцент 
кафедры АнД В. Г. Аноп- 
ченко.

Фото В. Голубцова.

ЗИМНИЕ 
КАРТИНКИ
Длинные тени

в застывших волнах 
Снега под солнцем 

полдневным, но низким. 
Склоны таежные мглисты,

и .в  снах — 
Мир их настолько мне

каж ется близким. 
Крольские воды бегут

и текут — 
В льдистых расщелинах 

говор шумящий. 
Их, может быть, разумеют, 

поймут

Юрий КРОТОВ
Чувства души одинокой 

и спящей. 
Кроткие ветви берез и

кустов
Чуть шевелятся

от хладного ветра. 
Холод душевный, как

вящий покров, 
Мной овладел — как  и 

хвоей у  кедра. 
Все в белоснежном

гигантском уборе — 
Горы, леса, небеса

и душа.
Будто на всем 

на вселенском просторе 
Все онемело, ншвет,

не дыша...

— Неподходящий я  ге
рой для прессы: знаю мно
гих, о ком действительно 
стоит написать. Очень пу
гала ее обязательная, как 
ей казалось, перспектива 
появления рядом с ее фа
милией торжественных, 
звучных определений ти
па: целеустремленная, на
стойчивая, волевая.

— Понимаете, это, ко
нечно, красиво. Но редко 
употребляется по назна
чению. то есть когда по- 
другому и не скажешь. 
Чаще или сам предмет 
«недотягивает», а потому 
получается неестественно, 
или это просто общие 
слова, вымысел автора, и 
потому всегда неловко 
как-то. Например, читала 
в газете, что «бригадир 
—■ принципиальный то
варищ, образец в труде 
и дисциплине, застрель
щик во всех начинаниях». 
Приводится это как  сло
ва одного из рабочих. Я 
попыталась узнать, как  
было на самом деле. 
Что-то вроде: ну, брига
дир наш — мужик нор
мальный».

Пытаясь убедить в не
пригодности своей для 
газетного материала, Ири
на перечисляет свои не
достатки. «Д а, в школе 
училась неплохо, но по 
некоторым предметам 
оценки завышены; о по
литехническом вовсе не 

мечтала с детства, думала 
скорее о педагогическом, 
а сюда поступила потому, 
что много раз слышала 
разговоры папиных дру
зей (он у  меня тоже по 
специальности инженер- 
электрик): очень часто не 
хватает той же настойчи
вости — и не думайте, 
пожалуйста, что мне че 
знакомо слово «лень».

Свою ленинскую сти
пендию Ирина упорно счи
тает лишь везением, поч
ти случаем, но далеко не 
счастливым. Удивитель
но? Это, наверное, дей

«...Яне боюсь обыкновенных слов»
Мы не бегали за ней по коридорам, не искали на 

лекциях е просьбой выкроить полчаса и заглянуть 
в редакцию. Одного телефонного звонка оказалось 
достаточно, чтобы беседа с ленинской стипендиат
кой электромеханического факультета Ириной Мо- 
лодан состоялась. На всем ее протяжении не было 
красноречивых взглядов на часы, разговоров о 
стопроцентной загруженности. Созданный средст
вами массовой информации обобщенный тип ком- 
сомолкн-актнвисткн отличницы разрушался на 
глазах: говорила она негромко, без напора, сна
чала даже неуверенно, сидела, опустив веки, чем и 
доставила немало хлопот нашему фотокорреспон
денту.

ствительно трудно: знать, 
быть уверенной, что сре
ди однокурсников этой 
награды заслуживает не 
одна она, а нести «этот 
груз славы » в одиночку, 
не говоря уж е о том, что 
каж дая сессия должна 
быть сдана только на пя
терки, и что для ленин
ского стипендиата далеко 
недостаточно регулярной 
уплаты членских взносов 
и аккуратного посещения 
комсомольских собраний.

Отличная учеба в тече
ние двух лет, работа ко
миссаром в одном из 
стройотрядов и, наконец, 
реферат по философии, 
представленный на Все
союзный конкурс в Тал
лине, — все это не мо
жет быть случайностью. 
И публикуя выше сомне
ния героини, вовсе не хо
тим ставить под сомнение 
безусловно справедливое 
решение деканата. Просто, 
принимай Ирина призна
ние своих заслуг как дол
жное, наверное, не бы
ло бы посвящено ей 
столько газетных абза
цев. И здесь сами про
сятся столь решительно 
осужденные в начале бе
седы «общие» слова. И 
самой Ирине не избежать 
красивых слов, когда, по 
ее ж е словам, их требу

е т  сам предмет разгово
ра. Этим летом Ирина в 
составе сводного строи
тельного отряда «Красно
ярье» побывала на фести
вале. Ее товарищи по от
ряду уже описали это 
время в различных пуб
ликациях краевых, в у 
зовских газет. И читая о 
том, что им «было дано 
право пройти плечо к 
плечу с лучшей моло
дежью мира», никому и 
в голову не придет, гром
ко это сказано или нет. 
И рина. впечатлением 
№ I назовет «Звездный 
марш»: «институт, студен
ческие годы подарили 
мне много незабываемых 
минут». И дальш е речь 
пойдет о самых-самых та
лантливых и увлеченных 
ребятах «Красноярья», о 
фестивальной Москве, 
московских театрах и 
очень частых, стихийно 
возникающих диспутах.

Читатель, наверное, 
уж е догадался, что Ири
на — далеко н’е тихоня, 
как  я представила ее вна
чале. Это ясно следует из 
ее независимых сужде
ний. Поэтому без труда 
можно представить ее 
роль в этих импровизиро
ванных, кратких диспу
тах. Как, например, она 
должна отреагировать на

чье-то безапелляционное 
заявление, что о войне пи
шут плохо (после спек
такля «В  списках не зна
чится»), Конечно же, 
она отстаивала и В. Ва
сильева, и В. Быкова, и Ю. 
Бондарева.

...У них был очень 
дружный класс. О нем 
часто вспоминалось на 
первом курсе. Теперь 
Ирина не может предста
вить себя без своих ум 
ных однокурсников.

— Я против лишения 
стипендии за долги и 
прогулы. И не смогу го
лосовать: каждого будет 
жалко. Я так хорошо их 
знаю. Учиться у  нас 
очень трудно. Поэтому те, 
кого привлек небольшой 

конкурс, давно забрали 
документы. Остались, 
естественно, лучшие. Поч
ти обо всех стоит напи
сать.

Среди любимых писате
лей Ирина первым называ
ет Чехова, отдавая предпоч
тение его не высказанной 
прямо иронии. А среди 
современников ей наибо
лее близка м ягкая, доб
рая проза Ю. Нагибина.

Всего через семестр 
Ирину ожидает работа по 
распределению.

— Точно знаю только 
то, что будет очень труд
но. (Практика полного 
представления о будущей 
работе, к  сожалению, не 
дала). Предполагаю, что 
это будет несколько напо
минать мое положение на 
третьем курсе, когда из- 
за обилия невероятно 
сложных специальных 
предметов едва не опус
тились руки. Тогда я 
остро прочувствовала од
ну прописную истину: за 
меня работать никто не 
станет. Е. ОЛЕГОВА.



В С С О — круглый год
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А  КТИВНОЕ привлечение

* *  студентов к изобре
тательству и рационализа
ции при их участии в 
научно - исследовательской 
работе, в СКВ, при прохож 
дении производственных 

практик и выполнении кур 
совых и дипломных проек
тов все чаще становится 
неотъемлемой частью учеб 
но воспитательного процес
са, повышает качество под
готовки специалистов. В 
нашем институте разрабо
тан ряд мероприятий по 
обучению студентов навы 
кем изобретательского и 
рационализаторского твор 
чества.

Начали мы с подготовки 
преподавателей, роль ко 
торых при обучении очень 
важна. Было организовано 
обучение в общественном 
институте патентоведения с 
таким расчетом, чтобы на 
каждой технической ка 
федре работал преподава
тель, прошедший обучение 
в ОИПе. Уже 150 человек 
повысили здесь свою ква
лификацию.

В институте проводится 
обучение студентов осно
вам информатики на вто
ром и третьем курсах в 
объеме 12— 14 часов. В 
этом курсе даются основ 
ные сведения об источни
ках информации, системах 
ее кодирования и поиска. 
Полученные знания закреп 
ляются при проведении па 
тентно • информационных 
исследований по курсовым 
проектам.

При выполнении курсо
вых и дипломных работ в 
информационный поиск 
включается и поиск по 
источникам патентной ин
формации с ее сравни
тельным анализом и пред
ложениями по устранению 
недостатков найденных ре
шений. Нередко при этом 
студенты предлагают тех
нические решения, облада
ющие признаками изобре
тения, на которые оформ
ляются заявки.

В 1981 г. приказом Мин
вуза РСФСР в КрПИ от
крыто СКВ как самостоя
тельное структурное под
разделение со своим шта 
том и финансированием, к 
работе в нем привлекаются 
студенты 2— 5-х курсов. 
Курсовые и дипломные про

екты членов СКВ заменяют
ся выполнением практи
ческих разработок по за
казам предприятий. Во 
время их выполнения соз
даются охраноспособные 
решения, на которые так
же оформляются заявки, 8 
результате число студен 
тов изобретателей возрос
ло с 9 в 1982 г. до 20 в 
1984 г., а число поданных 
заявок с участием студен
тов — с 11 до 28.

Студент Р. Христинин за 
период обучения в вузе в 
соавторстве с преподава
телями подал пять заявок, 
по трем из них получены 
решения о выдаче автор
ских свидетельств, а одно 
— отъемная индукционная 
единица — внедрено в 
производство. Расчетный 
экономический эффект от 
этого внедрения составляет 
1 млн. рублей в год. По 
окончании института Р. 
Христинин оставлен для 
работы в отраслевой лабо 
ратории электрических ма 
шин. Студенты С. Ребенок 
и С. Лапшов только в 
1984 г. подали три заявки, 
на одну из них получено 
положительное решение, и 
нынче они подали одну 
заявку.

На ряде кафедр в каче
стве заданий для курсово
го проектирования выдают
ся разработки лаборатор
ной работы по изучаемому 
курсу, которые оформля
ются как рационализатор
ское предложение и этими 
же студентами изготавли
ваются. Это способствует 
быстрому обновлению ла 
бораторной базы, помогает 
глубже усвоить материал 
курса и прививает навыки 
творчества студентам.

Более активному привле
чению к изобретательству и 
рационализации способст
вует и внутривузовское 
социалистическое соревно
вание, в котором поднята 
весомость показателей уча
стия студентов в научном 
творчестве.

М. АРТЕМЬЕВ.
НА СНИМКЕ: студенты

группы РЗЭ-4, члены СКВ 
«Союз» Владимир Наумов 
и Александр Сафонов за 
настройкой системы уп
равления промышленным 
роботом.

Фото П. Шостак.

Бойцы ССО «Л эпия» 
ФАВТ во главе с коман
диром С, Евсеевым и ко
миссаром К. Дунаевым 
хорошо поработали в тре
тьем трудовом семестре 
в г. Ачинске. Они бетони
ровали подъездную доро

гу  к строительному уп
равлению, работали в 
подшефном совхозе, помо
гали местному детскому 
саду в ремонте.

НА СНИМКЕ: бойцы
отряда с питомцами дет
сада.

Д ЕНЬ рождения ССО 
«Прометей» — 16

сентября 1985 года. В 
его составе 31 боец из 
числа третьекурсников 
специальности оборудова
ния и технологии свароч
ного производства МТФ. 
Командир отряда Влади
мир Пивнев впервые стал 
бойцом после первого 
курса, работая в Туре. И 
в прошлом году Тура 
вновь встречала студен
тов политехнического, по
бывала там почти полови
на теперешнего «Проме
тея» . Так что в принципе 
ребята со стройкой знако
мы.

«Прометей» стронт, вер
нее, помогает проводить 
отделочные работы в 
новом здании краевой 
больницы № 2, располо
женном у  выезда из 
Студгородка. Рабочих рук 
на стройках края не хва
тает, поэтому помощь сту
дентов всегда кстати. По
добные круглогодичные 
ССО КрГШ работают на 
строительстве тубдиспан
сера, в системе общепи
та. И, как уж е рассказы
валось в нашей газете, на
ши студенты строят сво
ими руками здание ново
го общежития института.

Мы беседуем с Володей 
Пнвневым в редакции. Он 
хочет, чтобы в заметке о 
работе отряда были рас
крыты все проблемы, свя
занные с дисциплиной, 
учебой. Проблем действи
тельно хватает. Не все 
студенты работают в от
ряде по желанию, и Во
лодя считает, что это од
на из причин случающих
ся невыходов на строй
ку. Например, почти не 
работают Ахматханов, Хе
гай, Макаревич. И по
скольку платят бойцам 
не за выходы как тако
вые, а за выполненный 
объем работ, против их 
фамилий командир регу
лярно выводит пропуски.

В. Пивнев обращался за 
помощью в деканат, зам. 
декана Мельников побе-

1-1А  совещании в дека-
11 нате, когда я  спроси

ла, о ком из кураторов 
написать заметку в «По
литехник», то снова в 
числе других фамилий ус
лышала: «О Панько Нел
ли Васильевне».

Не часто совпадают 
мнения, высказываемые о 
работе куратора, со сто
роны лиц, выполняющих 
разные служебные обя- 
ванности в учебно-воспи
тательной работе, а  также 
со стороны студентов. И 
все это в полной мере от
носится к  Нелли Василь
евне. Вот мнение Викто
ра Михайловича Бусарки- 
на, зав. кафедрой высшей 
математики, знавшего ее 
студенткой нашего уни
верситета: «Среди комсо
мольских активистов не
редко встречаются люди, 
сочетающие тепло своей 
души с комсомольским 
задором и все отдающие 
людям. К ним относится 
н Нэлли Васильевна. Ей 
глубоко чужд форма
лизм».

Борис Константинович 
Дураков, в прошлом зам. 
Декана ТЭФ, а ныне зав. 
кафедрой прикладной ма
тематики, говорит, что 
«работая заместителем 
декана, нередко обращал
ся к Нелли Васильевне, 
советуясь, не написать ли 
письмо родителям того или 
иного студента. И вдруг 
оказывалось, что она уже 
не только написала, но и 
встречалась с приезжав
шими родителями, позна
комила их с другими пре
подавателями. Для нее 
нет предписания в работе 
«от» и «до ». Хорошо зна
ет свою группу». .

На теплоэнергетиче
ском факультете невысок 
проходной балл. Матема-

ЗАБОТЫ «ПР
седовал с ребятами, вро
де бы их активность по
высилась, но ненадолго. 
Посещали стройку и к у 
раторы, но их влияние, 
по-видимому, не повысило 
сознательности у  некото
рых воспитанников.

Конечно, ребятам труд
но. Начало рабочего дня
— в 8 часов, конец —- 
в 16, с перерывом на 
обед в один час. С 17.30 
до 21 часа, а в пятницу
— до 23 часов они учат
ся. А в субботу с 8 до 18 
часов —• военная подго
товка.

В деканате считают, 
что командир отряда по
ка не добился хорошей 
дисциплины потому, что 
не во всем является от
личным примером. Но ес
ли он просит помочь, на
до подойти к  его просьбе 
неформально, прийти к 
коллективному решению. 
В прошлом месяце за не
выходы бойцов командира 
лишили трети оклада, и 
бойцы соответственно по
лучили не более 74 руб
лей. Фактически студен
ты работают самое боль
шое по пять часов вместо 
восьми.

Фронт работ для них 
всегда обеспечен: осенью 
прокладывали телефон
ную связь с Академго
родком, утепляли здание, 
сейчас проводят строи

тельные работы. Питание 
тоже хорошее: обедают в 
столовой, получают ком
плексные обеды.

Спрашиваю, почему в 
отряде запущена комис
сарская работа? Дмитрий 
Кудрявцев самоустранил
ся от выполнения своих 
обязанностей. Возможно, 
потому, что комиссар—не 
освобожденная должность 
в отряде? А как все изме
рить рублем, тем более 
что многие студенты и 
денег не хотят, и работа
ют с прохладцей? Д умае
те, те, кто не ходит на 
стройку, хорошо учатся? 
Наоборот. В общем, нуж
но сообща налаживать 
дисциплину учебы и тру
да, строже спрашивать с 
прогульщиков.

Если бы эти отряды 
создавались на один год, 
можно бы и не изобретать 
велосипеда. Но поскольку 
это долговременная кампа
ния, ректорату, деканатам, 
учебному отделу предсто
ит многое продумать в 
улучшении организации 
труда и учебы студентов-, 
строителей. Но мнению
В. Пивнева, лучший опыт 
в этом деле в сельскохо
зяйственном институте. 
Им проще из восьми 
групп потока выбрать по 
желанию бойцов отряда. 
Дисциплины они изучают 
по циклам: сдают экза

мен, потом начинают изу
чать другой предмет. Для 
военной подготовки отря
ды на две-три недели ос
вобождаются от работы, 
сдают экзамен. В суббо
ту учатся, а выходные — 
воскресенье и понедель
ник. Конечно, трудно осу
ществить кардинальную 
перестройку учебного 
процесса. Но пошли же в 
деканате на то, чтобы у 
бойцов «Прометея» были 
зимние каникулы. Значит, 
нужно искать дальше.

Недавно приказом рек
тора решено «студентов 
III курса МТФ, ТЭФ, 
привлекаемых к строи
тельным работам, с 1 ян
варя по 23 февраля 
1986 г. освободить от 
всех видов работ., Зим
нюю экзаменационную 
сессию провести в сроки, 
установленные графиком 
учебного процесса ».

Мы выражаем надежду, 
что дела в отряде улуч
шатся.

Поздравляем всех бой
цов круглогодичных ССО 
с Новым годом! Больших 
успехов вам, ребята, в 
учебе и труде!

Л. ПАВЛОВА.
НА СНИМКАХ: на

пятиминутке можно по
знакомиться с планом 
предстоящих работ; на 
погрузке песка.

Фото Л. Шостак.

Товарищ куратор

ДОРОГОЙ НАШ ЧЕЛОВЕК
Впервые о Нелли Васильевне Панько я  услыш а

ла в прошлом учебном году на собрании комсомоль
ского актива ТЭФ. Люба Мышкина, рассказы вая об 
учебе и делах своей группы, сказала, что им нель
зя подвести своего куратора, которая им как мама. 
Эта оценка наставника группы мне сильно запом
нилась. Не о каждом преподавателе или кураторе 
так скажет студент. Потом я  увидела Нелли Ва
сильевну рядом со студентами" у дверей аудитории, 
когда группа сдавала экзамен по физике. Все вмес
те искренне «болели» за сдававших.

тика необходима в позна
нии и освоении специаль
ных дисциплин. Довести 
использование математи
ческих операций до каж 
дого студента в полном 
объеме — дело ассистен
та. И по замечанию спе
циалистов группа ассис
тента Н. В. Панько от
личается на курсе от всех 
остальных более высокой 
культурой математическо
го мышления.

Беседуя с Нелли Ва
сильевной о ее куратор
ской деятельности, я  уз 
нала следующее. В прош
лом учебном году она 
приняла группу Т74-2, 
сейчас после укрупнения 
групп это Т74-1.

— На первом курсе, — 
говорит она, — главное — 
сформировать коллектив. 
Поэтому старалась при
учить студентов прежде 
всего заботиться и думать 
друг .о друге. А иного
родним студентам нужна 
именно человеческая под
держка, доброе к  ним 
участие, они ведь и горо
да-то не знают. Да и раз
луку с домом эти студен
ты легче переносят, ко
гда чувствуют к  себе вни
мание и поддержку. Под
держиваю тесную связь с

их родителями в письмах, 
во встречах.

Сейчас у группы снова 
период становления, так 
как слиты две группы, да 
пять человек вернулись из 
академического отпуска. 
В группе есть актив: К. 
Сосновская, Л. Мышкина, 
А. Щ елокова, Л. Козло
ва.

С сожалением говорит 
Нелли Васильевна о том, 
что Е. Сапфккова броси
ла учиться, и они все 
вместе не смогли удер
жать се от этого легко
мысленного шага. И ви
дит в этом даже свою ви
ну.

А как улучшить работу 
на нервом курсе? Здесь 
она рекомендует назна
чать кураторов буквально 
с первого дня занятий, 
чтобы студенты получали 
сразу же необходимую 
поддержку.

Нелли Васильевна не 
только куратор, она член 
профбюро факультета. 
Тепло своей души она от
дает щедро своим студен
там, не считаясь со вре
менем, хотя ей для воспи
тания своих детей также 
нужно отдавать много 
времени.

Каково же мнение сту
дентов о своем кураторе?

Вот один из отзывов: 
«Нелли Васильевна инте
ресуется всем — и нашей 
учебой, п нашей духовной 
жизнью. Ей до всего есть 
дело. Нам никогда не хо
чется ее огорчать, а если 
такое случается, то мы 
чувствуем себя самыми 
виноватыми на свете. По- 
моему, это человек самый 
человечный».

Елена Осадчая отмети
ла высокий профессиона
лизм прелодавателя-кура- 
тора: «Нелли Васильевна 
свой предмет знает очень 
хорошо и требует от сту
дентов глубокого понима
ния его». Как бы подыто
живая разговор, Катя Сос- 
иовская заключает: «Л уч
шего куратора нам не на
до!»

Дорогая Нелли Василь
евна! В канун Нового го
да группа Т74-1 дарит 
вам свои стихи, авторы 
которых предпочли остать
ся неизвестными, но в 
них выражено уважение к 
вам всей группы.
В нашей группе куратор — 
Золотой человек.
Она в горе поможет 
VI беду отведет.
Посоветует, спросит, 
Всегда выход найдет.

Можно к ней обратиться, 
Не боясь никогда,
Потому что как мама 
Стала в группе она. 

Может быть, уж е после, 
Спустя множество дней, 
Вспоминая о вузе,
Будем думать о ней.

М. РОМАШКИНА, 
зам. секретаря парт
бюро ТЭФ по идеологи
ческой работе.



ЧАСТЬ I
Эта трагедия сверши

лась у  пас па глазах. С у
дите сами.

Достойная выпускница 
средней школы поступила 
в наш институт, как  вы 
понимаете, учиться на 
инженера. Как только про
звенел первый в у з о в 
с к и й  звонок, она
раскрыла тетрадку н 
добросовестно задвигала 
авторучкой. II вдруг ее 
взгляд упал мимо тетра
ди. Искушенные читатели, 
наверное, догадываются, 
что могло поразить ее 
воображение. И М аруся 
(так звали девуш ку) была 
так наивна, что покрасне
ла до самых ушей. Ее 
растерянный взгляд за 
блуждал по стенам. Но 
облегчения это не при
несло. Правда, стены бы
ли заняты более нейт
ральными сообщениями о 
том, что какой-то Федя 
очень любит Лену, а та, 
как обычно бывает, не
равнодушна к -Вадиму. 
Марусин сосед, прикусив 
от старания язы к, под
правлял то, на что во 
второй раз взглянуть бед
ная первокурсница не

Раскройте инкогнито, или 
Даешь самовыражение!

t  (История «  двух частях без эпилога об аудитории «Г » 466)

решалась'. Она закрыла 
руками наиболее коварные 
места рисунков, и пре
данно посмотрела на пре
подавателя (

Но, о уж ас! Под дос
кой упрямо проступало 
так и не уничтоженное 
временем популярное сло
во из лексиона грузчиков 
овощных магазинов и не
которых наших студентов 
(по словам очевидцев).

Дождавшись окончания 
занятий, М аруся в вол
нении вышла из аудитории 
«Г »  466  и направилась в 
известную комнату. Уви
ден и здесь необычайные 
по буйству фантазии ху
дожества, дольше молчать 
она не могла. Вздрагивая 
при каждом подозритель
ном шорохе (в этом деле 
уверенность приходит с

опытом) металлическим 
рублем, который ей вы 
дали дома на обед, Ма 
руся исцарапала инвест 
ку  по всей стене, зато 
вы сказала невидимым 
предшественницам свое 
мнение: «Девочки. ну
разве не глупо писать о 
любви на стенах туал е
та?»

Теперь, преодолев барь
ер психологической не
совместимости, она смело 
села за свой стол в ауди
тории, и к  концу очеред
ной «ленты » крышки 
столов пополнились новы
ми «интересными» рисун
ками. Говорить ей о не
обходимости беречь соци
алистическую собствен
ность было уж е поздно...

ЧАСТЬ II
Но неподтвердившимся

данным, в Коктебеле об
наружили скалу, на кото 
рой Вася еще' не был. 
Вряд ли это подтвердит 
ся, так как  даже в нашем 
институте этот вездесу
щий «д ух »  отметился поч
ти на каждом квадратном 
метре.

Пока безнадежно от
ставш ая часть влюбленно
го человечества ночами 
подбирает аккорды и риф
мы, его собратья по ду
ху свои чувства выражают 
предельно лаконично и 
кратко в виде упомянутых 
настенный и настольных 
надписей и офортов.

Есть среди них и поэ
ты. К сожалению, непри
знанные, но чувствуется, 
что избранная ими от
кровенно-интимная тема 
по-настоящему актуальна

(для авторов). Хоть и
говорят, что бумага не 
краснеет, все же стихи 
эти приводить не будем.

Привлекает больное во
ображение в большом ко
личестве представленная 
на столах так называемая 
«граж данская» лирика. 

Она же помогает решать 
все междоусобные проб
лемы. Например, один из 
факультетов «бросает пер 
читку» остальным, объя 
вляя будущих инженеров 
другого профиля (цитиру
ем) «тюфяками и остоло 
па ми»

Но, бесспорно, пеирев 
зойдениого успеха удалось 
достичь мастерам настоль
ной графики. В своих сме
лых композициях горе- 
художники зашли так да
леко, что «поэты», пере 
брав всю нецензурную 
брань на русском и даже 
английском язы ках, дот
кать ах явно не смогут.

По слухам, малолетний 
Суриков был подвергнут 
пример’юй порке только 
за то, что нарисовал на 
спинке стула рыбку. В 
наш просвещенный век 
все иначе. Также по слу
хам, комитет ВЛКСМ дав

но и тщательно изучает 
эту сторону деятельности 
студентов. И, возможно, 
будет учрежден приз 
за лучшую роспись сто
ла. Только лавры почему- 
то собираются присудить 
вечерникам. Так преду
предите же ошибку, а в 
торы; раскройте инкогни
то, подписывайте свои 
творения!
Все в аудитории «Г »  466 

располагает к творчеству: 
и ласковое поскрипывание 
вечнозеленых и незакры- 
вающихся дверей, и неж
ные порывы сквознячка, 
а порхание представителей 
отряда воробьиных (жаль, 
конечно, что не соловь
ев). Но больше всего вдох
новляют уж е созданные 
шедевры. То ли еще в 
новом году-то будет!

Е. ИЛЬИНА.
Тема подсказана редак

ции пятикурсницей меха
нике - технологического 
факультета Татьяной Коз
ловой. Ждем ее продол-' 
жения и развития в нуж
ном для эстетического 
воспитания студентов нап
равлении от членов вновь 
избранного « Комсомоль
ского прожектора».

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Киренского, 26, корпус «Г», кабинет303 , телефоны: 25-75-65 и 25-77-34. А Л 16117.

«ГОРЕ ОТ УМ А» НА ОПЕРНОЙ СЦЕНЕ
В преддверии Нового 

года в театре оперы и 
балета состоялась премь
ера оперы Г. Банщикова 
«Горе от ум а» . Для теат
ра это событие чрез
вычайно ответственное, 
поскольку впервые ще- 
девр Грибоедова нашел 
наконец свое музы каль
ное воплощение. Какие 
ж е задачи ставят перед 
собой постановщики спек
такля и актеры, обра
щаясь к этому сочине
нию? Рассказывает ре
жиссер-постановщик спек
такля, заслуженный дея
тель искусств Казахской 
ССР Борис Александро
вич Рябикин 

{ '■ ОЧИНЕНИЕ Грибое- 
дока имеет цен

ность не только как худо
жественное произведение 
искусства, но и как яв 
ление жизни, великолепно 
обобщающее нравы, в к у 
сы, характеры московско
го дворянства начала 
XIX века. Полтора века, 
отделяющие нас от вре
мени написания комедии, 
кардинально изменили 
черты общественного 
устройства, но остались 
шить мысли и чувства, 
могущие взволновать се
годняшнего зрителя, слу
шателя. читателя комедии 
Грибоедова. Ум, умение 
любить человека, умение

нести в себе громадное 
чувство, умение не быть 
равнодушным — это. на
верное, может быть доро
го и сегодня. Ну, а  те по
роки, которые, к сожале
нию, не изжиты — угод
ничество, приспособлен
чество, воинствующее не
вежество, должны быть 
увидены и обличены со 
сцены.

Нам бы хотелось, что 
бы герои Грибоедова с 
музыкой Банщикова обре
ли новую жизнь. Яркая 
образность музыкального 
язы ка, точно найденные 
характеристики, необы
чайная выразительность, и 
страстность музыки оперы 
помогут зрителям, может 
быть, не совсем привычно 
взглянуть на фамусовское 
общество.

Либретто оперы при
надлежит композитору. 
Он проделал тонкую, кро
потливую работу, сокра
щая монологи, подчас 
ж ертвуя рифмой и ритмом 
стиха ради единственной 
цели: сохранить лексику 
пьесы и по возможности 
главное в ее художествен
ном облике, lio  главное 
—- опера унаследовала ос
новные идеи комедии.

Имея возможность 
предложить различные 
трактовки сочинения 
Грибоедова, мы постара

лись , материализовать 
идею, предложенную са
мим композитором. Она 
выражается в борьбе двух 
начал, которая приводит 
к  крушению иллюзий. Ко
медия перерастает в дра
му.

Все мы очень увлече
ны этим произведением, и 
хотелось бы, чтоб наша 
работа нашла отклик у 
зрителей, потому что 
этого заслуживает и са
ма опера.

Л. ДАДИАНИ.
НА СНИМКЕ: главный 

режиссер театра, засл. 
деятель искусств Казах
ской ССР Б. А. Рябикин.

У ИСТОКОВ ТРАДИЦИИ
«Мир дому твоему» — 

так назывался ставший 
уж е традиционным кон
курс ВИА и отдельных 
исполнителей. Судя по за
полненному залу, конкурс 
популярен у студентов. 
Несмотря на то, что на
тиск дискотек губительно 
отозвался на ансамблях, 
интерес к этому виду са
модеятельного творчества 
есть, и задача руководи
телей ВИА и ответствен
ных за культурно-массо
вую работу — постоян
но заниматься подбором 
репертуара, проводить ре
петиции регулярно, а не 
от случая к случаю, кон
сультироваться у специа- 
листов-музыкантов. Це
лью конкурса является 
не столько заниматель
ная программа, сколько 
выявление новых способ
ных ребят, проверка граж 
данскон и социальной зре
лости.

Девиз конкурса пред
полагал разносторонний 
показ качеств ансамблей, 
п, не ограничивая узкими

факультету под силу ра
ботать самостоятельно?

Зрителям были предло
жены «М елькает все», 
«Не опускай паруса», 
«Послеобеденный сон», 
«Сияй, безумный алм аз». 
Все участники ансамбля 
—' комсомольцы, где же 
горячее сердце, стремле
ние быть в гуще событий, 
желание сделать мир луч
ше, чище, справедливее! 
А ведь двое были в со
ставе стройотряда « Крас
ноярье» в Москве на фес
тивале, и мы вправе 
спросить с них строже, 
чем со всех остальных. 
Ансамбль Ф АВТ—МТФ
занял лишь третье место.

На втором месте 
ВИА ЭМФ (руководитель 
М. Калинин). Этот ан
самбль много работает 
не было ии одного круп
ного мероприятия в ин
ституте, в котором он не 
принял бы участия. С а
мые теплые отзывы реч
ников Енисейского бас
сейна» перед которыми

рамками репертуар, давал 
возможность самостоя
тельно сориентировать
ся в потоке музыкальных 
произведений, отразить 
свое отношение к главной 
проблеме современности. 
Вот с; этой задачей и не 
справился лидер прошло
годнего конкурса — ВИА 
ФАНТ, который почему- 
то выступал совместно с 
МТФ. Есть ли в этом 
смысл, когда каждому

 .......... У  нас в общ ежитии

Н е д е л я  а н г л и й с к о г о  я з ы к а
Воспитание в вузе тре

бует поиска новых форм 
и методов работы. По 
инициативе заведующей 
кафедрой английского 
язы ка Э. Ф. Яхонтовой 
со 2 по 12 декабря впер
вые в институте проводи
лось интересное меро
приятие — неделя англий
ского язы ка.

Вечера на английском 
язы ке проведены во всех 
общежитиях. В результа
те досуг студентов стал 
более * содержательным, 
расширился их кругозор, 
усилился интерес к ино
странному язы ку. Со
трудники кафедры с эн
тузиазмом подхвати
ли инициативу, на
писали сценарий вечера и 
претворили его в жизнь. 
Подготовка шла целый 
месяц. Много пришлось 
поработать преподавателям 
Л. Н. Султановой, Н. А. 
Ткачевой, Т. М. Б рызга
ловой, С. Н, Атаевой, 
Т. В. Ершовой. Э. Н. Во
лошиной и многим дру 
гим.

Девизом недели стад 
лозунг: «Будущ ее плане
ты в руках молодых». О 
проблемах, волнующих 
молодежь сегодня, расска
зали участники XII Все
мирного фестиваля моло
дежи и студентов в Моск
ве Е. Паршикова, Е. Ку 
чинская, С. Ячменей, К. 
Авдеева. Интересно й 
свободно вели программы 
вечеров студенты Е. Нри- 
мачева, в !  Дударева, В. 
Шаповалов и другие. А к
тивное участие в про

грамме вечеров приняли 
участники художественной 
самодеятельности Е. Ого
родникова, Д. Нарицына, 
Е. Алькина, Э. Красно 
ярова, О. Зырянова, О. 
Винкель, участники
СТЭМа П. Снопког.а, О. 
Кривуленко. А в общежи
тии № I был иродемон 
стрирован фильм о фее 
тин гле.

В очень теплой обета 
повке в помещении дис
котеки -—уютном, хорошо 
оформленном помещении 
состоялся вечер в обще 
житии № I (ФАВТ). Пре 
подаватели кафедры при
ложили немало усилий 
для оформления вечеров. 
Повсюду на стенах 
были развешены стенга
зеты. викторины, плака
ты. Хорошо поработали и 
хозяева общежитий за
местители председателей 
студсоветоп по идеологии 
■И. Якова, С. Зыков, С. 
Павлушкин. Победители

конкурсов и викторин на
граждены памятными по
дарками.

Теперь, по окончании 
педели английского язы ка, 
видны п некоторые не
удачи: где-то не явились 
участники самодеятель

ности, где то было холод
но в помещении или под
вела техника, но в целом 
эта новая форма работы 
заслуживает одобрения-. 
А преподаватели кафед
ры мечтают сделать ее 
традицией.

В. ЮРДАНОВА, 
директор студклуба.

НА СНИМКЕ: в об
щежитии № 4 ФАВТ со
стоялся «круглый стол» 
по актуальным проблемам 
современности. Его вели 
ассистенты кафедры на
учного коммунизма А. И. 
Шишков и И. А. Попов 
и преподаватель кафедры 
немецкого язы ка 3 . П. 
Седнева.

Фото Л. Ш остак.

ВИА ЭМФ выступал в ети и качества исполнения, 
течение 30 дней в составе На конкурсе их подпели 
агитколлектива, являются волнение и досадная не
лучшим подтверждением исправность аппаратуры, 
его социальной активно- Первое место строгое

жюри присудило инстру
ментальному трио: Е.
Стрежпева, С. Осокин и 
А. Файдель. Под р уко 
водством А. Стрижевско- 
го дебютанты подготови
ли «Фантазию на темы 
песен советских компози
торов». Вечная тема люб 
ви к Родине, ее истории, 
столице прозвучала в ис
полнении трио свежо и 
искренне. Ансамбль — 
частица эстрадного орке
стра КрПИ — заявил о 
себе уверенно, и мы рады 
его появлению и ждем но 
вых встреч!

В конкурсе приняли 
участие чтецы С. Архи 
нова, А. Тихончук, ан 
самбль политической пес
ни ТЭФ (на снимке) 
и др. Готовьтесь к но 
вым конкурсам.

Студклуб.
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